



Ofrecerá la conferencia 'El lugar intelectual del Romancero Gitano'

## El profesor que llamó fascista a Lorca, invitado por la Universidad de Granada

ELPLURAL/ANDALUCÍA

La Universidad de Granada (UGR) ha invitado a José Antonio Fortes, el profesor que llevó a Luis García Montero a juicio y que considera en sus clases y en sus textos a Federico García Lorca un fascista, a dar una conferencia sobre el poeta bajo el título 'El lugar intelectual del Romancero Gitano'. La Cátedra García Lorca, es la que ha organizado la intervención de Fortes el próximo 22 de abril en un Colegio Mayor granadino. Este hecho ha recibido protestas de algunos catedráticos de la universidad granadina.

### Noticias relacionadas

García Montero no apela y deja la Universidad

Miles de firmas apoyan a García Montero

García Montero quiere "defender la libertad de expresión"

Lorca "exalta" el fascismo según un profesor de Granada

El poeta Luis García Montero deja la Universidad de Granada

En concreto hasta la universidad han llegado mensajes y cartas de algunos profesores en las que muestran su clara disconformidad con el acto, que creen una provocación, y advierten de que la imagen que puede dar la Universidad al respecto puede ser nefasta. A Fortes se le hace responsable de la marcha de la universidad de García Montero, como consecuencia del enfrentamiento entre ambos y que terminó en denuncia ante los juzgados puesta por Fortes. Tras ser condenado García Montero, éste decidió abandonar la docencia en Granada.

### Montero se fue de la Universidad

Montero declaró que no le apetecía "en absoluto **trabajar en esas condiciones**, cuando de pronto llamarle perturbado a un profesor que dice esas cosas -que Federico Lorca era un fascista o que Ayala había sido un aliado del régimen- puede ser considerado injuria grave". En el juicio -foto a la salida de García Montero- ex alumnos señalaron que Fortes afirmaba en sus clases que la obra lorquiana "sostenía la ideología fascista".

### Artículo de García Montero

Luis García Montero, denunció los continuos ataques de Fortes y su constante fijación con la tendencia fascista de Lorca a través de una columna publicada en el diario El País el 14 de octubre de 2006. Ello **motivó su enjuiciamiento** por denuncia de Fortes. Celebrado el juicio, García Montero fue condenado al pago de una multa de 1.800 euros e indemnización de 3.000 euros al profesor Fortes. El poeta granadino no recurrió la sentencia "para no alargar judicialmente el tema". Sin embargo, la decisión le afectó tanto que dejó la Universidad para buscarse "otro tipo de vida".

### Lorca exaltador de fascismo

En días previos al juicio se hicieron además públicos **algunos de los artículos que Fortes** ha dedicado al autor de 'Yerma' o 'La casa de Bernarda Alba', "a quien fusilaron los católicos en armas", y que "exalta", según el profesor, la ideología fascista. Como ejemplo, en *La Jiribilla*, revista digital de la cultura cubana, en enero de 2005, Fortes alude que en los textos de Lorca se hace exaltación de la "ideología" de la madre, de la sangre, de la tierra, del alma del pueblo, de la raza, de la familia, la patriarcal autoritaria, la del matrimonio, la tradicionalista, la de la violencia, la de la fuerza, "y cuantas demás estrategias e ideologías subsidiarias a cuya sombra y fantasmagoría se pudieran desarrollar, como por ejemplo a la sombra y fantasmagoría de la ideología de la *Norma y el Estilo*, de la ideología de la dialéctica de los puños y las pistolas, de la ideología de la *Cruzada de Salvación*, etc".

### "Intelectual burgués"

El polémico profesor Fortes mantiene que "En el bando republicano, la unidad de acción del frente populismo defiende una única, grande y libre república burguesa: a estos objetivos se presta, bajo la dirección del Partido Comunista de España, la confusión que hace difundir como poesía del pueblo y del pueblo en armas (por ejemplo) los romances del 'Romancero gitano', cuya autoría sufragaba el intelectual orgánico burgués en funciones de poeta neopopulista, Federico García Lorca, a quien acababan de fusilar los católicos en armas y no, antes al contrario, los fascistas, las milicias y jerarquía fascistas, compañeros todos sin embargo de filas contrarrevolucionarias".

andalucia@elplural.com

Otras noticias | Enviar |

Último comentario: 19/04/2009 23:12

22 comentarios

- Granada una de las provincias de España que más me gusta visitar pero por lo visto tenemos un montón de energúmenos en la Universidad de Granada que nos quieren llevar por un camino equivocado, BASTA YA de tanta insensatez digamos de una p. vez lo que pensamos la mayoría de las personas y a estos energúmenos que se vayan a las cloacas hagamos callar.  
*andari, 19/04/2009 23:12*
- Rajoy también es gay, y el concejal msllorquin lo era, y mirustei yo no pondría la mano en el fuego por robuzaznar que tiene algo de madiquita en esa cara. . porque que feo se esta poniendo. . uff  
*racortmen, 19/04/2009 21:19*
- POR CIERTO. . COMO ESE QUE FIRMA COMO CARRILLOASESINO. . QUE TENDRA UNA MUJER QUE LE AGUANTE A PESAR DE TODO UFFF POBRE. .  
*racortmen, 19/04/2009 21:17*

Índice de foros Ver opiniones de esta noticia

elplural  
andalucía

artículos de  
opinión



ENRIC SOPENA  
LA ESPAÑA DE RAJOY



### COMPRAS

De Compras  
Aqualimpia

Bienvenidos al mundo de la limpieza ecológica. Solicita información y llévate la esfera ecológica.



Consultar

Disfrute del  
mejor vino

Promoción de 6  
excelentes vinos a  
mitad de precio.



35,90 €

Cámbiate a  
Másmovil

¿Te cuesta digerir la  
factura de tu móvil?. Te  
puedes ahorrar el 50%.  
¡Despierta!.



Consultar

Internet para  
pymes y  
autónomos

ADSL 10 Mb + llamadas  
+ cuota de línea  
incluida: 9,90  
euros/mes.



23.00 €